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Sektions-Präsidenten-Konferenz 

Conférence des Présidents de Section 

Seepark Thun, Saal Zürich, 1000-1100 26. August 2023 

 

Einladung / Invitation und Traktanden / ordre du jour 

 

0. Begrüssung, Dank an die gastgebende Sektion HB9T 

 

Innert Frist eingegangene  

Traktandierungs-Anträge der Sektionen 

1. durch Sektion Wallis HB9Y: Formation/Ausbildung 

Formation HB3 / HB9 

Le comité de l’USKA a payé HB9DSB pour traduire les cours HB3 de la 

section HB9T en français. 

Ce travail a été effectué par Popov et depuis plus de nouvelles… 

Est-ce que le comité de l’USKA prévoit de donner des cours au niveau 

HB ? 

Est-il envisageable que les Romands se mettent ensemble pour donner 

ce cours en Visioconférence, afin de partager des ressources que 

certaines petites sections comme le Valais n’ont pas ? 

La question est posée pour la partie Romande, mais bien sûr 

envisageable pour les autres parties linguistiques du pays. 

HB3 / HB9 Ausbildung 

Der USKA-Vorstand bezahlte HB9DSB dafür, die HB3-Schulunterlagen 

der Sektion HB9T ins Französische zu übersetzen. 

Diese Arbeit wurde von Popov durchgeführt und seitdem gibt es keine 

News mehr... 

Plant der USKA-Vorstand, Kurse auf HB-Niveau anzubieten? 

Ist es denkbar, dass sich die Romands zusammenschliessen, um diesen 

Kurs per Videokonferenz abzuhalten, um Ressourcen zu teilen, die 

einige kleine Sektionen wie das Wallis nicht haben? 
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Die Frage wird für die Romandie gestellt, ist aber natürlich auch für die 

anderen Sprachregionen des Landes denkbar. 

 

2. durch Sektion Wallis HB9Y: Radio de Secours/Notfunk 

Radio de secours 

Quelle est la situation de la radio de secours au niveau de l’USKA 

central ? 

Que fait l’USKA ? 

D’entente entre le président de la section Valais (HB9DVD) et l’USKA, 

ce thème étant le sujet d’une des conférences durant la journée, il ne 

sera pas traité lors de la conférence des présidents. 

Notfunk 

Wie ist die Situation des Notfunks bei der zentralen USKA? 

Was unternimmt die USKA? 

In Absprache zwischen dem Präsidenten der Sektion Wallis (HB9DVD) 

und der USKA wird dieses Thema, da es Thema eines der Vorträge 

während des Tages ist, nicht an der Präsidentenkonferenz behandelt. 

 

 

3. Thomas von Arx, Präsident HB9CF mit einem Kurzvortrag: 

(eingeladene Gast-Präsentation - invited speech) 

„Reanimation von HB9CF“ 

Thomas berichtet über seinen schweizweit grosse Beachtung findenden 

innovativen Ansatz. Der bisherige Erfolg gibt ihm recht! 

Was können wir daraus lernen ? 
 

 

Traktanden des USKA-Präsidenten 

 

4. Dauer-Präsentation des Amateurfunks im „Enter Technikwelt 

Derendingen“ parallel oder anstelle HB9O ? 

Die USKA verhandelt mit „Enter“ über eine permanente Amateurfunk-

Präsenz im Neubau der Technikwelt Enter. Die USKA überlegt, ob/wie 

http://www.hb9cf.ch/
https://enter.ch/
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ein paralleler Betrieb mit HB9O bewerkstelligt werden kann. 

Leiter der eingesetzten Arbeitsgruppe ist Dr Markus Meier HB9GXM. 

 

5. regionale Kooperation oder Fusion von Sektionen zur besseren 

Erfüllung der Erwartungen vor allem von Neu-Mitgliedern 

Die Lage vieler Sektionen ist bekannt. Drei der vier Sektionen in der 

Zentralschweiz haben Verhandlungen geführt mit dem Ziel, ein 

Konkordat anzustreben, wie es sich in der Politik sehr bewährt. 

Willi HB9AMC vertrat die Sektion Zug in diesen Verhandlungen. 

Kurzbericht über Erfahrungen. Absichten anderer Sektionen ? 

 

6. FMG 37a: Umsetzung in den Kantonen 

Der bisher einzige Kanton, wo eine Änderung der kantonalen 

Verordnung zum Planungs- und Baugesetz (V PBG) im Parlament 

beantragt worden ist, ist Zug. Der Antrag ist noch nicht umgesetzt. 

Wie ist das abgelaufen und wo stehen wir heute im Kanton Zug ? 

Mehrere Sektionen warten bekanntlich auf dieses Resultat, damit sie die 

Umsetzung in ihren Kantonen gleichermassen angehen können.  

 

7. Resultat der Urabstimmung 2023, Vorstandsentscheid Absage 

des geplanten Strategie-Workshop vom 15. April 2023. 

Umsetzung/Verzichtsplanung. 

Der Entscheid der UA 2023, dem Vorstand keine Möglichkeit zu 

personeller Verstärkung einzuräumen, ist umzusetzen. 

Im weiteren hat der Vorstand mehrheitlich entschieden, dass die alte 

USKA-Strategie aus dem Jahr 2020 weiterhin Gültigkeit hat (Strategie-

Workshop 7. Oktober 2020). Welches sind die Konsequenzen dieser 

beiden für den Vorstand verbindlichen wichtigen Entscheide ? 

 

8. International Amateur Radio Union (IARU) Region 1 

Generalversammlung 1.-4. November 2023 in Zlatibor, Serbien 

Anhörung der Sektionen und Mitglieder für die USKA-Parolen. 

Diese Vernehmlassung wird durch unseren IARU Liaison Officer Dr. Urs 

Lott HB9BKT durchgeführt werden. 

Die USKA war massgeblich an der Konzeptionierung einer neuen 

„Technology Working Group (TWG)“ für die IARU R1 beteiligt.  

Worum geht es da überhaupt (Informationen) und wieso stärkt diese 

https://de.wikipedia.org/wiki/Interkantonales_Konkordat
https://bgs.zg.ch/app/de/texts_of_law/721.111
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neue Institution die Wirkung auf internationaler Ebene massiv ? 

 

9. Wahl des neuen USKA-Präsidenten 

Die Amtszeit des Präsidenten ist statutarisch auf acht Jahre begrenzt 

(Statuten 7.2. Abs.2). Willi HB9AMC hat zudem gegenüber dem 

Vorstand fristgerecht seinen Rücktritt aus dem USKA-Vorstand per Ende 

DV 2024 erklärt. Die DV 2024 wird noch von ihm geleitet werden. 

Die Wahl des Nachfolgers/der Nachfolgerin des bisherigen 

Amtsinhabers findet gemäss USKA-Statuten Art.6.2 statt.  

Die Fristen sind unbedingt einzuhalten ! 

 

10. Delegiertenversammlung 2024 

Derzeit bestehen drei Sonderausschüsse in der USKA. Die beiden 

Sonderausschüsse, die von der DV 2022 ins Leben gerufen worden 

sind, können falls gewünscht von der DV 2024 wieder aufgehoben 

werden. Die Diskussionen in diesen beiden HamGroups wurden sehr 

spärlich besucht, breit abgestützte Handlungs-Empfehlungen an den 

Vorstand sind leider nicht zustandegekommen. 

Durch die Demission von Willi HB9AMC wird ein Sitz im Vorstand frei. 

Bitte sucht qualifizierte Kandidaten und meldet diese fristgerecht. 

 

11. Varia 

nur wenn die Zeit reicht, können noch ad hoc Fragen besprochen 

werden. Wir müssen spätestens 1100 aufhören, um den Start des 

nachfolgenden Vortrags nicht zu verzögern. Für weitere Diskussionen 

stehen noch der ganze Tag und Abend zur Verfügung! 

 

Informations pour nos lecteurs/lectrices francophones 

USKA manque toujours d‘un traducteur en français (succésseur de 

HB9DSB qui est en retraite USKA). Pour cette raison, beaucoup de 

textes allemands ne peuvent être traduits. Je regrette cette situation. 

Tous les efforts de la corriger étaient en vain. Utilisez donc deepl.com. 

Merci de votre compréhension. 
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